

MÉDOC / SUD-GIRONDE

Encore une journée sur le qui-vive

Deux incendies survenus hier ont détruit six hectares de forêt à Arzac et trois à Saint-Michel-de-Castelnau

Jean-Michel Desplos
jm.desplos@sudouest.fr

« C'est la semaine de tous les dangers, il faut que chacun fasse preuve d'une extrême vigilance. » Le message du lieutenant-colonel Arnaud Mendousse, officier de communication d'astreinte au Service départemental d'incendie et de secours (Sdis), est très clair. Les sapeurs-pompiers redoutent le pire avec le nouvel épisode caniculaire qui sévit cette semaine sur la France et en particulier dans le Sud-Ouest.

« L'appui de deux canadiens et d'un hélicoptère bombardier d'eau a été très efficace »

Il n'y a pas un jour, en effet, sans qu'un incendie survienne en Gironde. Tôt hier matin, vers 5 heures, c'est à Arzac qu'un premier feu s'est déclaré au lieu-dit Les Hourcadeyres. L'alerte a été donnée alors qu'un immense

panache de fumée envahissait le ciel médocain. Aussitôt, une soixantaine de sapeurs-pompiers venus d'une dizaine d'unités du secteur ont combattu les flammes qui ont détruit six hectares de forêt.

Selon les premières constatations des gendarmes, le feu serait parti derrière une déchetterie située à proximité de la D208. L'incendie a été fixé en début de matinée et est resté sous surveillance. Il y a trois semaines, un incendie était survenu sur le même territoire, à quelques kilomètres de là. Pour l'instant, l'origine du sinistre reste indéterminée et une enquête a été ouverte.

D'importants moyens

Vers 11 heures, toujours hier, un second feu a mobilisé d'importants moyens à Saint-Michel-de-Castelnau, dans le sud du département, à la frontière avec le Lot-et-Garonne. L'incendie est parti du lieu-dit La Parropy et s'est rapidement propagé. Au total, trois hectares de forêt sont partis en fumée. L'appui de deux canadiens et d'un hélicoptère bombardier d'eau a été très efficace et a permis de fixer le feu

vers 13 heures, grâce à plusieurs largages. Les rotations des canadiens et de l'hélicoptère venu s'alimenter dans les lacs d'Hostens ont suscité une vive inquiétude parmi les habitants du Sud-Gironde, toujours sous le choc de l'énorme incendie de juillet. « De nombreux panaches de fumée s'élèvent un peu partout en même temps », témoignait un automobiliste qui circulait à la mi-journée et a craint le pire.

Là encore, l'origine du feu demeure inconnue pour l'heure et des investigations menées par les gendarmes sont en cours.

Prudence et civisme

Dès le 31 juillet, la préfète Fabienne Buccio tirait une nouvelle fois la sonnette d'alarme et décidait de placer le département en vigilance rouge, d'un niveau 4 sur une échelle de 5, pour le risque d'incendies en forêt. Cette mesure était prise en concertation avec le service départemental d'incendie et de secours, Météo-France et la Fédération girondine de défense des forêts contre les incendies (DFCI).

Depuis le 1^{er} août, des restrictions sont donc en vigueur jusqu'à nouvel ordre. Ainsi, la circu-



Un hélicoptère bombardier d'eau a été mobilisé à Saint-Michel-de-Castelnau. JÉRÔME JAMET

lation et le stationnement des personnes et des véhicules avec ou sans moteur sont interdits entre 14 et 22 heures sur les pistes forestières, chemins ruraux, chemins d'exploitation, pistes cyclables et autres sentiers ouverts au public dans les espaces exposés, sauf pour les services publics dans l'exercice de leur mission. Les activités d'exploita-

tion forestière, de travaux sylvicoles, de génie civil, de service, de carbonisation et de sciage sont suspendues entre 14 et 22 heures. Les activités ludiques et sportives sont également interdites à l'exception de celles exercées en base de loisirs et en périmètres de plans plages.

Les règles de prudence et de civisme s'imposent à tous.